



Célébration de la Fête Nationale – Jeudi 14 juillet 2022

Mesdames et Messieurs les Élus,

Mesdames et Messieurs les Représentants des associations patriotiques,

Mesdames et Messieurs les Officiers et Sous-Officiers,

Mesdames et Messieurs les Représentants des Jeunes Sapeurs-Pompiers

Madame, Messieurs les Porte-Drapeaux,

Mesdames, Messieurs, chères concitoyennes, chers concitoyens,

Ici, au pied du drapeau français, tout près du monument qui rend hommage à ceux qui sont tombés pour la France, nous sommes une nouvelle fois réunis pour réaffirmer, de manière solennelle, notre fidélité aux valeurs de **Liberté, d'Égalité et de Fraternité** ; ces principes qui fondent notre République.

Le 14 juillet est d'abord, pour nous tous, **un jour de fête** : le jour où la République célèbre la Nation et où la Nation rend hommage à la République. C'est la fête des trois couleurs, unies et brandies, ces trois couleurs qui font le drapeau de la France, ces trois couleurs dans lesquelles chaque Français peut se retrouver.

Le 14 juillet est aussi **un jour d'histoire**. En prenant la Bastille, les Français de 1789 se sont libérés de l'arbitraire.

Mais la vraie grandeur de l'événement n'est pas là : s'il n'y avait que la prise de la Bastille, ce 14 juillet ne serait qu'une révolte de plus. Le 14 juillet a une toute autre portée, et pas simplement parce que notre pays a changé de régime.

La Révolution française n'était pas un événement nécessairement inscrit dans l'histoire.

Il fallait des hommes, et du courage, pour l'initier, pour la porter - et aussi pour la finir.

Voilà pourquoi, Chers Amis, **notre « 14 juillet » n'est pas qu'un événement historique.**

C'est, d'une certaine manière, un **événement moral au sens où il nous oblige pour l'avenir**. Il nous oblige, quand il s'agit de lutter, avec les armes de la démocratie, contre l'une des plus graves violations de l'ordre de sécurité européen depuis des décennies.

Le retour de la guerre en Europe rappelle que rien n'est jamais acquis. Dès l'attaque russe en Ukraine, le 24 février 2022, les armées françaises se sont mobilisées pour renforcer la présence défensive et dissuasive de l'Otan sur le flanc est de l'Europe, pour protéger les pays qui partagent nos valeurs, nos intérêts stratégiques et une même vision du monde.

Il nous oblige, quand il s'agit de lutter contre l'intolérance et le repli sur soi, les apriori et préjugés qui, dans nos propres vies, ferment nos horizons, dénaturent notre société et vident de son sens cette notion, belle et grande, de Fraternité.

Chers concitoyens,

En ces temps changeants, c'est la fierté de la France, c'est **notre** fierté que de rester fidèles aux valeurs **d'égalité** citoyenneté, de fraternité et de tolérance.

C'est notre fierté, **et c'est notre devoir !**

Car notre monde à nous n'est pas moins troublé. Et, de nous, il n'exige pas moins de courage, de lucidité, de tempérance que celui de 1789.

Il exige surtout la vertu de l'engagement et la passion de l'intérêt général.

Rappelez-vous, en ce jour de fête nationale, que la République n'est rien sans des citoyens portant, dans leur cœur et leurs actes, le sens de la fraternité.

La fraternité, c'est l'âme de notre République, **c'est la cohésion de notre nation**. C'est une valeur fragile et exigeante : celle qui voit dans l'autre, au-delà de ses particularités, de ses différences, avant tout, un frère, un citoyen.

Vive la République !

Vive la France !

Vive l'Europe et l'autonomie stratégique européenne !

Bonne fête du 14 juillet !

Michel ROMANET-CHANCRIN
Maire d'Arnas